
NOTIZEN

Die Schriftenreihe des Instituts für Kulturanthropologie und Europäische
Ethnologie der Universität Frankfurt am Main

Band 25: September 1986

Druck: fm-druck 6367 Karben

HEINZ SCHILLING

unter Mitarbeit von

Beatrice Ploch

Susanne Raschke

Hermann Tertilt

Leben an der GRENZE

Recherchen in der Region Saarland/Lorraine

MIT BEITRÄGEN VON

Sigrid Aldehoff

Bärbel Horst

Alexander Martin

Siegfried Mott

Beatrice Ploch

Susanne Raschke

Marie Reuter

Heinz Schilling

Ludwig Schleder

Margit Schlesinger

Thomas Schwerdtfeger

Michael Stoll

Hermann Tertilt

Renate Trenner

Beate Weismüller

INHALT

Heinz Schilling: Zu diesem Band.....	7
Margit Schlesinger: Muß Heimat an der Grenze enden?.....	11
Ludwig Schleder: Heimat als Geheischnis Experten kommen zu Wort	35
Alexander Martin: Raumorientierung und Orientierungsdefizite Grenzüberlegungen zum Heimatbegriff	53
Beatrice Ploch und Renate Trenner: Etzling, ein Dorf zwischen Grenzen.....	63
Sigrid Aldehoff und Michael Stoll: Kleinblittersdorf-Grosbliederstroff	89
Bärbel Horst und Thomas Schwerdtfeger: Und doch ist ein Unterschied irgendwo da dabei... Zwei Kulturideen im Grenzraum Saarland/Lorraine	133
Hermann Tertilt: Wir hatten so eine Impfung bekommen, daß Herr Herr und Knecht Knecht ist Fragmente einer saarländischen Identität	165
Marie Reuter und Beate Weismüller: Wirtschaftskrise und Folgephänomene für die Betroffenen in einer Grenzregion	207
Die Saarländer sind keine Utopisten Interview mit Gregor Halmes	231
Siegfried Mott: Das "Herz Europas" bleibt geteilt Aspekte grenzüberschreitender Regionalpolitik	245

Susanne Raschke: Medien an der Grenze	275
Heinz Schilling: Un voisinage important, une amitié importune Saarländisch-französisches Freundschaftsmanagment der "Saarbrücker Zeitung" anlässlich der "Französischen Woche" 1985.....	311
Heinz Schilling: Über die Grenze Zur Interdependenz von Kontakten und Barrieren in der Region Saarland/Lorraine	345
Literaturverzeichnis	394